

# Un Encuentro en Manchuria, que se Juzga Inminente, Desatará la Guerra Entre Rusia y Japon

## AL CAPONE PIDE NUEVAMENTE LA REVISION DE SU JUICIO

Washington, 25.— El defensor de Al Capone se dirige hoy a la Corte Suprema de Justicia para que reconsidere su decisión respecto a la revisión del juicio del famoso jefe de contrabandistas.

# DIARIO DE COSTA RICA

AÑO XII San José, Costa Rica, VIERNES 27 de Mayo de 1932. NUMERO 3747

## UNA NUEVA PRUEBA DE VELOCIDAD DEL FAMOSO KAYE DON

Caracas, 25.— Kaye Don efectuó hoy una nueva prueba de velocidad, pero no alcanzó sino 81,27 millas por hora, habiendo fracasado en su propósito de superar el récord de Coronado, que es de 111,719 millas.

# Fomento Estudia el Estado de los Convenios con la United

La Compañía solicitó que se le diera su finiquito, es decir, que se tenga por cumplido el contrato del año treinta.

La Compañía Bananera de Sizaola presentó una larga exposición demostrando que la United no ha llenado sus obligaciones.

No siempre, en las visitas por las Secretarías de Estado, se logra tener noticias de todos los asuntos que se tramitan. Hay algunos que, por su importancia, se tramitan en secreto, y de los que sólo trascienden pequeños detalles, a lo sumo. Entre las cuestiones que se presentaron en los últimos días de la Administración del Lic. González Víquez, a la Secretaría de Fomento, está uno que entraña una gran trascendencia para la industria bananera. Ese asunto no pudo ser tramitado y definido, por el señor Mayorga Rivas, y le tocó hacerlo al Lic. Cortés.

En enero del año en curso la United Fruit Co. y la Secretaría una lista de contratos celebrados con particulares, a la cabeza el extendido don Alfredo Saborío, por un poco más de tres mil hectáreas, para la compra de bananas. En esa nota solicitaba que el Gobierno se diera por modificado de la celebración de esos contratos y declarara que así quedaba satisfecho, por parte de la Compañía, el compromiso contraído en el contrato aprobado por ley de 4 de setiembre del año 1920. El artículo 1.º de ese contrato obligaba a la Compañía a conceder contratos hasta por tres mil hectáreas para el cultivo de bananas. El entonces Secretario de Fomento se limitó entonces a acusar recibo de la nota y asociar un informe en el que insistió para que se le diera la nota de conformidad del Gobierno. Pero no se hizo, porque llegaron informes verbales de que no había el cumplimiento alegado. Una copia de este informe se pasa a la Pág. OCHO.

## INTERESES SOBRE BONOS DE LA DEUDA AMERICANA

SE HARA UNA GESTION PARA QUE SE PAGUEN AQUI LOS REDITOS SOBRE BONOS ADQUIRIDOS POR COSTARRICENSES

De los informes obtenidos últimamente acerca del movimiento de compra de bonos de la deuda americana, se ha llegado al convencimiento de que no menos de dos millones de dólares han sido invertidos por capitalistas costarricenses en la adquisición de dichos valores, que desde hace bastante tiempo están cotizando a tipos muy bajos en la Bolsa de Nueva York.

La Junta de Control de Cambios, con las restricciones que establece desde el comienzo de sus actividades, para que no se exportara oro que no respondiera a necesidades de la importación de mercaderías, atajó en tanto la corriente inversionista en bonos de la deuda americana. Sin embargo, repetimos, no menos de dos millones de dólares están invertidos en dichos bonos, suma que representa un treinta por ciento del total del empréstito de 1926.

La circunstancia de encontrarse en poder de costarricenses tal suma de bonos, para los cuales hay

## EL ACUERDO ANGLO-AMERICANO PARA EL PAGO DE LAS DEUDAS DE GUERRA

Berlín, 26.— Tanto en Alemania como en Italia ha estado inquieto el acuerdo angloamericano, recientemente firmado, por el cual el gobierno británico se compromete a pagar a los Estados Unidos las sumas correspondientes a las deudas de guerra y aplazadas por la moratoria del presidente Hoover. Se teme que una interpretación errónea de la actitud de intransigencia de

## SE PUBLICO AYER EL INFORME DE LA COMISION NAVAL DE EXPERIMENTOS DE DESARME

Ginebra, 25.— Hoy fue publicado el primer informe técnico de las comisiones de expertos de desarme general, sobre la cantidad de defensas u armamentos de los diversos armamentos, pero limitado, por ahora, a los aviones. El informe es el resultado de un estudio de carácter científico y técnico y de una conferencia de expertos de los Estados Unidos, Inglaterra y Japon con los únicos potenciales que se han opuesto a la clasificación de los grandes aviones como armas ofensivas. Japon es la única que considera como tales a los buques porta-aviones. Estados Unidos, Inglaterra y Argentina se declararon en favor de la abolición de los submarinos. Japon, Francia y otras potencias insisten en considerarlos como defensas.

## EL DESFALCO DATA DE 1930

A las máquinas registradas se les ponía tacos de goma de chicle, para que no marcaran

La Auditoría del Ferrocarril del Pacífico no solo ha tenido que tropezar con la dificultad de tener que entrar un personal nuevo, que ya es bastante, sino que también se han encontrado en el primer momento, se ha visto precisada a bajar extraordinariamente en la revisión de los libros, para saber desde cuándo comenzó el desfalte. Como se ha venido viendo, la suma restada al Ferrocarril ha venido aumentando día con día, y ha sido preciso trabajar en las noches y los días feriados, para adelantar esa tarea.

## LA OPOSICION COLABORARA CON EL GBNO.

Elogios a las declaraciones de los diputados Padilla y Arias que se inclinaron por una acción conjunta del Congreso y el Poder Ejecutivo

## RECIBOS PENDIENTES POR 76 MIL COLONES

Corresponden al impuesto cédular de ingresos

# Alto Debe ser el Tributo si se Quiere Que Sea Eficaz

EL DR. MORENO CAÑAS ANALIZA EN EL PRESENTE REPORTAJE LAS CONDICIONES QUE DEBEN CONSIDERARSE, SI SE PRETENDE PROTEGER POSITIVAMENTE LA INDUSTRIA PECUARIA.

No son las alternativas del precio del ganado de deslance las que fijan la valorización de la carne al detalle; en ello interviene en mayor grado la ley de la oferta y la demanda.

El Dr. Moreno Cañas, que se distinguió siempre por su labor "nacionalista", ha llegado al Congreso con el deseo de trabajar. Esa es una gran escuela, dice él mismo, pero hay que estudiar mucho. Se presentan problemas muy complicados como el de la protección a la industria ganadera y el contrato petrolero, que va a entrar en debate, que exige mucha atención. Lo importante no es tanto que los diputados sean laboristas, como que quieran dedicar un poco de tiempo a la búsqueda de informaciones y al estudio de esos problemas.

Como en las discusiones sobre la ley de protección a la industria pecuaria, el Dr. Moreno Cañas ha aportado muy valiosos informes, creemos del caso decirlo y pedirle algunas declaraciones. Pero ver al Dr. Moreno es un problema. Luego había que vencer otra dificultad: convencerlo de que debía dar el tiempo que le gustaba a la industria pecuaria, en el Hospital a la salida del Congreso, para que se le hiciera un programa obtener la entrevista.

## LOS MUNICIPES DE PUNTA ARENAS ABSUELTOS

La Sala Segunda de Apelaciones exime de toda pena y responsabilidad a tres miembros de la Municipalidad de aquel lugar

## EL PROBLEMA DE LOS ALQUILERES DE LOCALES PARA EL GOBIERNO

Con lo que el Gobierno gasta se puede pagar intereses y amortización de un capital que se invierta en construcción de edificios públicos

## Se Agrava Cada Vez Más la Situación Rusojaponesa

TERMINADO EL ACUERDO MILITAR CON TURQUIA, LAS TROPAS RUSAS DEL CAUCASO SON TRANSPORTADAS PRECIPITADAMENTE A LA FRONTERA DE MANCHURIA

Varsovia, 26.— Se comenta en la prensa y en los círculos políticos que la situación rusojaponesa se agrava cada día más y amenaza con un conflicto bélico. La reciente visita del primer Turco Ismet Bajá a Moscú fue origen de un acuerdo militar entre Rusia y Turquía, por el cual las tropas rusas del Cáucaso están saliendo precipitadamente para la frontera de Manchuria, donde hay ya un considerable número de efectivos militares.

## AYER SE DIO POR CLAUSURADO EL CONGRESO INTERNACIONAL DE AVIACION

Roma, 26.— Esta tarde se dieron por clausuradas las labores del Congreso Internacional de Aviación Transatlántica. Por sugerencia del general Italo Balbo, ministro de Aviación de Italia, se aprobó una resolución por la cual se pide que los gobiernos de los países aerodromos al servicio de las compañías con licencia, a fin de facilitar los servicios transatlánticos, en la misma forma en que están abiertos al servicio todos los puertos. Objeto de la resolución es la delegación española y la francesa se abstuvo de votar, considerando ambas que la medida tiene carácter político. Se acordó también crear en Roma una Oficina Internacional de Aviación, para el estudio de los problemas de fomento del tráfico aéreo a grandes distancias. Finalmente, se acordó fijar la ciudad de Nueva York como sede del próximo congreso.

Atenas, 26.— A pesar de que nada en concreto se ha informado respecto de la situación en el lejano oriente, no deja de haber inquietud por la posibilidad de que ocurra una complicación. Las fuerzas japonesas en el norte de Manchuria siguen avanzando contra los rebeldes, al mando del general Maoh Chan Shan tienen su centro de operaciones en territorio ruso, por Pasa a la Pág. TRES

El señor Secretario de Hacienda celebró ayer, en las horas de la mañana, una importante conferencia con los señores Directores del Banco Nacional de Seguros, don Jaime Rojas y don José Guerrero, encargados de estudiar los diferentes aspectos del Monopolio de la Gasolina, que se trata de poner en plena vigencia. Primeramente se le impuso de todo el trabajo realizado; del costo de la planta que se necesita para asumir ese monopolio; del posible ahorro en gasolina; etc. de las entradas calculadas. Se le demostró que habrá una buena ganancia y que no se han hecho números alegres, pues más bien se ha procurado ser pesimistas en cuanto a los gastos. Después se pasó a conversar sobre la financiación de esa obra; el Banco Nacional de Seguros está dispuesto a hacerlo, pero como los fondos que maneja no son suyos, y la ley que creó esa Institución le exige que todo préstamo debe estar respaldado por una garantía efectiva, quiere que ese préstamo se haga, previa la celebración de un contrato. Se aportaron las bases para ese contrato. El señor Secretario de Hacienda don Jaime Rojas, expresó muy bien impresionado y aceptó, en principio, las bases propuestas. Manifestó que en el curso de la siguiente semana daría su respuesta definitiva, a fin de proceder a firmar ese convenio. Una vez que este lleno ese requisito, se hará la adjudicación de la licitación para proceder y construir la planta de almacenamiento y se publicará la licitación para proveer la gasolina. Pasa a la Página SEIS

## ONCE AGENTES DEL SOVIET

Trabajan activamente en la América Latina

La Liga de Acción Social emprenderá una campaña para combatir el comunismo

Antiochecé celebró sesión la Liga de Acción Social, integrada por un numeroso grupo de caballeros de esta capital. En esa reunión se trató acerca de la conveniencia de combatir el comunismo que, según informes aportados a esa asociación se está extendiendo demasiado en todos los países de la América Central procediendo a la organización del mismo. Se conoció en primer término de un extenso artículo del Presidente don Rosendo de J. Valencia, no que trata sobre el comunismo, disponiéndose su publicación, pues se considera de gran interés que sea conocido del público porque en él se exponen los peligros que representa para nuestro país. También se dio cuenta, con datos aportados por las diferentes fuentes de información, que hay en toda la América Latina, hasta por día, once agentes del soviet que se encargan de la organización en los diferentes países de la propaganda comunista y de la organización del partido. Esos agentes principales movilizan elementos que se encargan de propagar la doctrina comunista. También se dispuso hacer una Pasa a la Página SEIS

## VASTO PLAN DE COLONIZACION AGRICOLA SERA PRESENTADO AL CONGRESO

Seguiente el pensamiento del señor Presidente de la República se intentará descongestionar las ciudades de elementos que pueden cultivar la tierra con éxito

En los pocos días que el Congreso lleva de actuación ya se han presentado varios proyectos tendientes a crear colonias agrícolas en distintas regiones de la República, todas ellas de lugares, en terrenos baldíos o de propiedad del Estado. Todos estos proyectos, muy interesantes en momentos de crisis y desconfianza, cuentan con la simpatía del Congreso y del Poder Ejecutivo, pero adolecen del defecto de no responder a un plan armónico de colonización, que es lo que se trata de emprender para que no fracasen esos intentos también inspirados. La Comisión de Colonias y Caminos, integrada por los diputados don Manuel Antonio Solís, don Virgilio Chaverri y don Francisco Carrillo, tienen en estudio un vasto plan de colonización agrícola, en el se refundirán los proyectos que aisladamente se han

## PERSPECTIVAS DEL MERCADO LONDINENSE

Con respecto a la exportación de cueros y caoba

Los últimos informes recibidos, indican que la caoba en el mercado londinense sólo se vende en cantidades moderadas; la demanda es limitada, retirándose inventario gran parte de los precios. Las ventas incluyen en Bélgica: 123 trozas, id. a 142, por pie y 139 trozas a precios secretos; y de Cuba: 63 trozas a precios secretos. En cuanto al cuero, el volumen en las subastas más recientes consistió en trozas redondas de calidad inferior, y no despertó interés, vendiéndose sólo dos trozas de Balise a 104, por pie. Sería tal vez posible dar salida a una cantidad limitada de madera cuadrada, buena, de Bélgica. Ahora que se discute en el Congreso el proyecto de profesionalista a la ganadería y productos derivados, transcribimos el siguiente informe, por considerarlo de actualidad: La casa Rosignol tiene ha desarrollado una notable debilidad, los precios de cueros frigoríficos bajando a niveles mínimos. Esto, por supuesto, ha afectado el valor de cueros de otras procedencias que han encontrado que bajar también para mantener la paridad de precios. Los Pasa a la Página SEIS

## INICIA CON UN SALDO DE 95.035-84 COLONES

Tal es el haber que el Gobierno tiene en el Banco de Costa Rica

Desde que el Lic. don Ricardo Jiménez se hizo cargo del Gobierno, la recaudación y fiscal, ha experimentado una reacción favorable que infunde confianza. Parte de ese mejoramiento obedece a la acción que sigue el Ejecutivo de tener un presupuesto siempre en equilibrio a los ingresos, a fin de que se cuenta en el Banco de Costa Rica con un saldo disponible para cubrir obligaciones de carácter urgente. Pasa a la Página SEIS

## Varios bancos intervinieron para pagar la deuda del Estado a favor de don Teodosio Castro

Fracasó el arreglo porque el Banco de Seguros pretendió involucrar en él, la deuda de cien mil dólares facilitados al Crédito Hipotecario

En días pasados cuando amablemente se reclamaba la reclamación judicial presentada por don Teodosio Castro contra el Estado, por falta de cumplimiento de este último a las cláusulas convenidas en un contrato de préstamo de cien mil dólares, el señor Castro hizo al Gobierno, en tiempos en el señor Soler Gódiol ocupó por segunda vez la Secretaría de Hacienda. En este contrato de préstamo se estableció — contra toda norma legal según varios juristas — que en caso de no pago el acreedor tendría derecho a intervenir en la recaudación de la renta de exportaciones de café, hasta cubrirse el importe total de su acreencia y los intereses correspondientes. Pasa a la Página SEIS

La Junta Nacional de Carreteras, integrada por los señores don Ricardo Jiménez, Director del Banco Internacional y Presidente de la Dirección del Banco Nacional de Seguros, celebró ayer una larga e importante reunión en la que se discutió el proyecto de prolongación de la carretera a Coronado y se acordó el pago respectivo al contratista. Pasa a la Página SEIS

## PROLONGACION DE LA CARRETERA A CORONADO

Si los finqueros interesados responden, como han ofrecido, suscribiendo bonos, se construirán siete kilómetros más, de San Isidro a Las Nubes

## EL PROBLEMA DE LOS ALQUILERES DE LOCALES PARA EL GOBIERNO

Con lo que el Gobierno gasta se puede pagar intereses y amortización de un capital que se invierta en construcción de edificios públicos

## EL PROBLEMA DE LOS ALQUILERES DE LOCALES PARA EL GOBIERNO

Con lo que el Gobierno gasta se puede pagar intereses y amortización de un capital que se invierta en construcción de edificios públicos

## EL PROBLEMA DE LOS ALQUILERES DE LOCALES PARA EL GOBIERNO

Con lo que el Gobierno gasta se puede pagar intereses y amortización de un capital que se invierta en construcción de edificios públicos

El hombre perseverante y de trabajo tiene que rendir positivo beneficio a nuestras clases necesitadas

EL CASO DE UN OBRERO QUE CON UN CAPITAL DE C. 49.00 EN OCHO MESES TIENE UN NEGOCIO MAYOR DE SETENTA Y CINCO MIL COLONES



Despues del Taller Central de la zapateria "El Globo", propiedad del señor Adán García, en los cuales puede apreciarse el crecimiento del numero de operarios que, con su igual dedicación y entusiasmo, rinden a la empresa considerable tanta diaria.

Cuando el individuo alienta un espíritu emprendedor, todas las dificultades que se interponen en la vida son vencidas, tiene más el se tiene noción de que para vencer hay que estructurar una empresa sin lagunas y sólo pensando en el bienestar.

Esto sólo lo consigue el hombre práctico y que tiene reconcentrado su pensamiento en la idea de un triunfo positivo.

El hombre de zapatería, apenas contaba con un capital de C. 40; y poseemos C. 40 por decir alguna cifra, pero que se multiplicó, su capital, al iniciar el negocio, era mucho menor...

Después de ocho meses de lucha tenia el negocio del señor García, que tiene establecidas nueve sucursales: en Cartago, Alajuela, Heredia, San José, Turrialba, Puntarenas, Naranjo, San Ignacio de Acosta y Paso de Tenapique en Guanacaste.

ATENCION: Considerando que la mayoría de nuestros MOROSISIMOS deudores nos han ofrecido formalmente pagarnos sus viejas cuentas en abonos...

IMPRESIONES DE ESCASU: Con motivo de presentarse a nuestro caso de verdadera caridad pública, y por orden moral forzadamente deben solventarse...

VINO S. RAPHAEL: Tónico - Reconstituyente - Inesistible. Prescrito en ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD.

PROYECTO DE PRORROGA DE PLAZO DE HIPOTECAS: Particularmente está siendo con acuerdo por un distinguido abogado de esta ciudad un proyecto de ley que será presentado a la Comisión de Deudas...

Su Cuerpo y su Salud. El Doctor JAMES W. BARTON. Servicio especial para el DIARIO DE COSTA RICA.

EL SUDOR DE LOS PIES. Su médico le dirá que le viene blanca, debido a la descomposición del ácido salicílico y descomposición de la base carbonato de alcohol.

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS. Mientras tanto se conviene con el Gobierno el contrato para el transporte aéreo de la correspondencia interna...

Importantes acuerdos de la Cámara de Comercio de Costa Rica. Sesión ordinaria celebrada a las 20 horas del 25 de Mayo de 1932.

Nueva Directiva de la Sociedad Científica Costarricense. El martes celebró sesión la Sociedad Científica...

CAMBIOS Y OPINIONES

El día del cambio. El día del cambio, cuando el tipo de moneda en los mercados extranjeros y financieros y desde luego el más importante y decisivo, es el tipo de cambio...

Los Comunistas en asamblea promueven anoche presentar al Congreso dos proyectos de ley.

Mr. Isaac Ugalde G. ABOGADO Y NOTARIO. Oficina 25 vs. al Sur de la Botica Francesa. TELEFONO: 2047.



DIARIO DE COSTA RICA
DECANO DE LOS DIARIOS NACIONALES
MIEMBRO DE LA ASSOCIATED PRESS DE LA AGENCIA
HAWAS Y DE LA NORTH AMERICAN NEWSPAPER
ALLIANCE.
DIRECCION:
Rodolfo Martinez - Arturo Garcia Solano

NOTAS EDITORIALES

PAN Y AGUA

ACE, pocas días el Presidente Hoover
abandonó esa calma y serenidad con
que ha venido contemplando la actitud
del Senado y de la Cámara de Representantes
de los Estados Unidos y se ha "arrastado
de los políticos" como decimos aquí familiarmente.

otras, la cascada tan buena impresión
de debate parlamentario de anteaer relaciones
de con la situación económica de Costa Rica.

Es muy oportuno recordar ahora que el
señor Arias es uno de los pocos hombres que
vieron al iniciarse esta crisis—la longitud y
latitud de la misma. Mientras hombres de
todas partes del mundo, las mayores autoridades
económicas, los jefes de Gobierno y de
instituciones decían que la crisis terminaría
pronto, que la vuelta de la prosperidad estaba
al alcance de la mano, Arias siempre habló
de la crisis no como un pasajero accidente en
el camino de la prosperidad, sino como el fin
y remate de la ficticia e injustificada prosperidad
que nos trajo la post-guerra.

Por eso, porque siempre ha sido estudioso
y uno de nuestros estadistas de más alta
estatura, las declaraciones hechas anteaer por
el señor Arias tienen un inmenso valor; y por
eso debemos estudiar su plan que consiste en
balancear a todo trance el presupuesto, hacer
nuevas economías y obtener por medio de
negociaciones, no por medio de una declaratoria
violenta del Congreso, la moratoria del servicio
de nuestras deudas extranjeras. Mientras
el Presupuesto no esté balanceado, la
confianza no existirá, y el capital continuará
retraído; mientras no se hagan mayores economías
no habrá forma de balancear el Presupuesto;
mientras sigamos pagando puntualmente
los doce millones anuales que requiere
el servicio de las deudas extranjeras, no
habrá manera de sacar al país de la vida
miserable y estrecha que está arrastrando ni
habrá un centavo para resolver el problema
cada vez más apremiante de la desocupación.

La Sociedad Científica eligió a don Anastasio Alfaro como Presidente
La Escuela de Ciencias estará bajo su patronato

Hace desaparecer las enfermedades superficiales de la piel
Desde la muerte del recordado Profesor don J. Fidel Tristán, la Sociedad Científica, cuya presidencia él servía, había entrado en un período de inactividad. Una que otra iniciativa iba buho.

ALMORRANAS
con este eficaz remedio que ha probado su alcance aún en casos crónicos de toda clase de almorranas.
UNGUENTO PAZO

Hamburgo es el Mejor Mercado Para el Café de Costa Rica

Existencias de café en las Bóvedas de Hamburgo
Presencia 31 de marzo 28 de abril
Suiza 65,521 sacos 62,280
Rio 7,261 3,862

El Tesorero Visador Municipal objeto por improcedentes algunos pagos

El Tesorero Visador Municipal, señor Zeledón Brenes, en nota dirigida al Ayuntamiento y que fueron conocidas en la sesión última, objeto el acuerdo de pago a favor de los señores Prado y Villalobos, que asciende a más de ochocientos colones, por mercaderías supliditas a la Municipalidad, por no aparecer órdenes de pedidos de esas mercaderías respaldadas por un funcionario autorizado.

Tratando de buscarle solución al problema de la caña de azúcar en Alajuela

El problema de encontrar una fórmula práctica para resolver el difícil problema de la caña de azúcar en Alajuela, sigue agitando tanto entre los legisladores como en la opinión. Los países pequeños deben vigilar muy cuidadosamente el bien de sus industrias y es evidente que si llegáramos a poder producir alcohol absoluto para lo cual se necesita una planta especial como lo explicó en su artículo el señor Sobrado, le quitaríamos al monopolio de la gasolina los colmillos, es decir, lo que tiene de odioso como monopolio y lo convertiríamos en un aliado de la agricultura nacional.

ECONOMIA Y FINANZAS

Tipos de Cambio y Bolsa de Nueva York. Solicitudes de letras aprobadas por la Junta de Control. La situación económica y fiscal de Inglaterra. Importa menos y exporta más. El problema del Banco de Inglaterra hoy, no es detener la baja de la libra sino evitar que siga de valor con relación al oro

Cotizaciones en la Bolsa de Nueva York

Nueva York, 26. — La bolsa de valores, a pesar de que abrió algo floja, reaccionó inmediatamente y cerró con ganancias de 1 y 2 puntos en la mayoría de las acciones. Los bonos, en cambio, bajaron varias puntas. Los cambios extranjeros y los productos se mantuvieron firmes, con excepción del café, que bajó un poco.

Tipos de cambio en Nueva York

Nueva York, 26. — Londres 3.68 1/2, París 0.6025, Milán 0.6222 1/2, Zurich 0.6224, Madrid 0.6224, Oslo 0.1837, Estocolmo 0.1904, Ginebra 0.2019, Hamburgo 0.2269, Tokio 0.3181, Buenos Aires 0.3850, Praga 0.0297, Moscú 0.0269, Chile 0.6066, Brasil 0.0756, Uruguay 0.4725, Grecia 0.0665, Yugoslavia 0.1178, Bélgica 0.1402, Holanda 0.4053.

El precio de los bonos oro de Costa Rica en la Bolsa de Nueva York

En general, todos los títulos de Estado, han sufrido una fuerte depresión en la Bolsa de Nueva York, debido a la desconfianza que infunden los países emisores donde la situación económica no es del todo satisfactoria. Los bonos de Costa Rica en Nueva York...

Tipos de cambio para hoy

La Junta respectiva fijó para hoy los siguientes tipos de cambio: Dólares \$ 4.50, Libras Esterlinas 16.90, Francos Franceses 0.19, Pesetas 0.39, Liras 0.25, Belgas 0.65, Francos Suizos 0.90, Marcos 1.10.

La mejora de las libras esterlinas

Debido a la excelente perspectiva que existe para estas divisas es la causa que ha originado una mejora en su valor, bastante estimable. La demanda, como avanzaba el tiempo, se acrecienta de modo notorio. Vamos, que de 3.62 dólares a la vista, ahora se cotizan a 3.68 y desde 2.60 a 90 días plaza las operaciones se realizan actualmente hasta 3.65 y 3.66 dólares.

La situación general de Inglaterra

En los tiempos tan aciagos por los que el mundo atraviesa, y porfiria firmemente después del aspersivo que empujaron en el extranjero las indicaciones de Inglaterra, en especial la de Londres y Co. de Londres — es realmente para ensayarse ver la manera de probar no menos de \$200,000,000 libras esterlinas para autorización de deudas, el presupuesto ha hecho balance con un pequeño superávit de 764,000 libras esterlinas.

que el mundo atraviesa, y porfiria firmemente después del aspersivo que empujaron en el extranjero las indicaciones de Inglaterra, en especial la de Londres y Co. de Londres — es realmente para ensayarse ver la manera de probar no menos de \$200,000,000 libras esterlinas para autorización de deudas, el presupuesto ha hecho balance con un pequeño superávit de 764,000 libras esterlinas.

La formidable empresa de poner orden al caos en que habían caído los asuntos financieros y económicos de la nación fue acometida con tal empeño valiente por el nuevo gobierno nacional que, una transformación por la cual se ha verificado un menor de ocho meses, el presupuesto ha sido nivelado honradamente. A pesar de grandes impedimentos — especialmente en el extranjero en forma de barreras aduaneras y restricciones de cambios — los negocios evidencian al grado que el problema del Banco de Inglaterra hoy, no es el de detener la baja de la libra sino evitar que siga de valor con relación al oro. La confianza del extranjero en la solidez e integridad de este país ha mejorado, y se puede decir que los depósitos extranjeros en Londres casi son ahora lo que eran en septiembre cuando Inglaterra abandonó el patrón de oro. Por otra parte el escape oro del Banco ha sido liberado de hipotecas desde que se ha devuelto la mayor parte de los créditos obtenidos en agosto pasado. De los 200,000,000 libras de préstamos bancarios por un año concedido por los Estados Unidos a favor de nuestro gobierno para fortalecer el cambio de la libra esterlina, 150,000,000 libras fueron pagadas el 9 de marzo y 30 millones el 29 de marzo y 20 millones de libras el 5 de abril. Créditos por valor de fcs. 5 mil millones fueron también en aquel entonces concedidos por Francia; cantidad de esa suma consistió en préstamos bancarios — que ya han sido pagados; — la otra mitad fue en forma de bonos al portador por un año que, por consiguiente, no pueden ser redimidos antes de su vencimiento; pero se dice que el gobierno inglés guarda la mayoría de estos valores.

COLONIA ESPAÑOLA

El Encargado de Negocios de España, Luis Quer Bonle, Ministro Plenipotenciario, invita a la colonia española a una reunión que tendrá lugar el domingo 29 de este mes, a las dos de la tarde, en la sede de la Sociedad Española de Beneficencia, para traty de asuntos de interés colectivo.

REFRENDADO POR EL LIC. DON ALFONSO JIMENEZ ROJAS, SE PRESENTA AL CONGRESO UN MEMORIAL DE VECINOS CONTRIBUYENTES LA LEY DE EMPRESTITO DE PAVIMENTACION

Al Congreso Constitucional ha sido presentado un memorial refrendado por el Lic. don Alfonso Jiménez Rojas y suscritos por más de un centenar de vecinos contribuyentes de la capital, pidiendo la interpretación de la ley No. 16 de 23 de setiembre de 1927. Entre los firmantes anotamos a los señores Manuel J. Grillo, Tobias Vargas, Máximo Chaves, Alfredo Quiros Palma, Juan Guillermo Zamora, A. Arce, Emmanuel J. García, Manuel L. Bejarano, Clodomiro Saborío, Julián Pastor, P. Elena de Rojas, Anibal Oreamuno, por la sucesión de Doña Loida de Durán, Angila Durán de Benilla, F. Castro Meléndez y otros.

La ley cuya interpretación se solicita es la que faculta a la Comisión de Vías Públicas para levantar un empréstito por \$5,000,000.00 para destinárselos a la construcción de drenaje, alcantarillado, pavimentación de las calles, y reformas y ampliaciones necesarias en los sistemas de cloacas y cañerías.

¿Hay que ver lo que es este picor?

Ya se sabe que desde hace siglos se empleaban remedios a base de azufre para combatir las enfermedades parasitarias de la piel; pero hace algún tiempo, la Casa Bayer ha podido encontrar un remedio superior, denominado Minalg, producto excelente de olor agradable, y que no ensucia la ropa, así que no tiene los inconvenientes de los otros preparados a base de azufre. El nombre Bayer garantiza su eficacia.

Nuestro cacao en el mercado de Londres

Según la casa Rosling, el mercado cacaoero ha estado por general en calma, con tendencia a la baja. Ahora se ofrece para el mes de mayo a 25.9 c.f.s. Cacao de Guayaquil arriba de once cts., ha sido bajando de diez cts. y vale hoy 26.5 los 50 libras. El plazo de abastecimiento pide los 26 cts. 47 centesimos, por Triángulo de 77.6 por Centina, 28 por 4 cts. de compra por Costa Rica. Las existencias en Londres importan 183,000 de las cuales son 137,000 de Aca y 46,000 de Guayaquil. La casa Rosling vende su cacao de Costa Rica entre 25 y 26 libras por quintal.

Vida y actividades sociales del día de ayer

VIAJEROS

EN SIQUERRES

Se encuentra en Siquerres el señor don...

PARA NICARAGUA

Prepara viaje para Nicaragua la encantadora...

DE PAVAS

Se encuentra de visita entre nosotros la estimable...

PARA URUGUAY

Salen dentro de poco tiempo para el Uruguay el señor...

PARA ALEMANIA

Parte mañana para Alemania en el vapor Costa Rica...

DE GUARARI

De Guarari hacienda situada en Santo Domingo de Heredia...

Estimable señora doña Adeline de Salazar...

DE JORCO

De su corta temporada en Vuelta de Jorco...

PARA LIMON

Después de una corta estadía entre nosotros...

PARA CARTAGO

Después de una larga temporada entre nosotros...

DE HEREDIA

Se encuentra pasando unos días de vacaciones...

EN POAS

En su finca en Poás, se encuentra el señor...

DE NICARAGUA

Después de una corta visita a sus familiares...

EN LA GLORIA

En la hacienda La Gloria, se encuentra de temporada...

PARA ESTADOS UNIDOS

En viaje de recreo salió para los Estados Unidos...

PARA CARTAGO

De regreso a la ciudad de Cartago salió ayer...

DE CARTAGO

De la ciudad de Cartago, haper de su residencia...

DE CAPELLADES

De su temporada en Capellades regresó a la residencia...

PARA HERRAN

A descansar unos días salió ayer para Herrán...

Por MARGARITA STRUNZ



Señoras Vera Violeta Soto F., Mercedes Beeche y María Cristina Quirós Quirós...

PARA EL SAUCE

Para su finca El Sauce, en la región del Atlántico...

PARA CARTAGO

La estimable señorita María Bonifida Esquivel...

PARA PANAMA

Sale hoy para Panamá, después de una larga estadía...

PARA CHICUA

Para "Chicuá" hacienda en el Poás, salió de temporada...

PARA EL PORVENIR

Para El Porvenir, hacienda de su propiedad...

PARA EL TIEMPO

Para su hacienda "El Tiempo" en las cercanías...

DE CARTAGO

De su corta temporada en la ciudad de Cartago...

DE ALAJUELA

Ayer tuvimos el gusto de ver en tres nosotros...

PARA EL DESCANSO

Para "El Descanso" salió por corto tiempo...

PARA PANAMA

Para Balboa, Panamá, salió el señor don Luis...

DE PUNTARENAS

Se encuentra entre nosotros pro cedente de Puntarenas...

PARA PANAMA

En viaje de recreo y de negocios salió en fecha...

PARA PUNTARENAS

Ha trasladado su residencia a nuestro puerto...

DEL CAMPO

Después de una corta estadía en el campo...

PARA PANAMA

Sale hoy para Panamá, después de una larga estadía...

EN PERALTA

Se encuentran en Peralta después de pasar una...

DE NICARAGUA

De su viaje a Nicaragua regresó a esta, por la vía...

ENFERMOS

SEÑORA GRACIELA ASTUA DE CALVO

SEÑORITA IRMA CASTRO RAWSON

Mucho nos alegra que el estado de nuestra bella...

SEÑORITA AMALIA ARAGON DE ODDO

En días pasados fué operada en la Clínica del doctor...

SEÑORA ISABEL SAENZ DE ESCALANTE

Guarda como hace varios días la estimable señora...

SEÑORA GRACIELA DE ERNEST

Se encuentra dedicada de salud en la ciudad de...

SEÑORA AMALIA ARAGON DE ODDO

El día de mañana será de gran fiesta en el Colegio...

PRIMERA COMUNION

SEÑORA AMPARO V. DE JIMENEZ

En su residencia veraniega, Las Delicias, ha continuado...

CUMPLEAÑOS

Cordialmente felicitamos al joven Juan Félix Bonilla...

NACIMIENTOS

El distinguido hogar de nuestro particular amigo...

FIESTAS

En el TENNIS

Anteayer en los salones del Club de Tennis...

EL TE DEL ATHLETIC

No dudamos que el té del próximo domingo...

EL BAILE DEL 4 DE JUNIO

El Comité Organizador del Gran Baile del 4 de Junio...

PRIMERA COMUNION

El día de mañana será de gran fiesta en el Colegio...

BODAS

BODA ESQUIVEL JIMENEZ

A las 4 de la tarde de ayer en la Parroquia...

HA MUERTO

Señor don José María Chinchilla Gutiérrez

En la Conferencia Centroamericana de que se habla...

ADEUDAN LOS BEQUISTAS LOS DERECHOS DE MATRICULA

La obra sanitaria de Aranjuez cuesta sesenta mil colones

Corresponsal

Advertisement for José María Chinchilla Gutiérrez, HA MUERTO. Includes text about his death and funeral arrangements.

Advertisement for the Centroamerican Conference, discussing the revision of Washington treaties.

Advertisement regarding university matriculation fees and the situation of students.

Advertisement for the Aranjuez sanitary work, detailing the cost and progress.

Advertisement for a wedding (BODAS) between Esquivel and Jimenez, including details of the ceremony.

Large advertisement for 'GRAN BARRATILLO' by Madrigal, featuring a large '30 MAYO' graphic and promotional text.

# Alto debe ser el tributo si se...

que se imponen los impuestos, que debe el mayor desarrollo que alcanzaron las finanzas, resultando que el presupuesto ordinario de 1932-33, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

—La ley que se discute en el momento de esta ley. Hay que tener presente que el presupuesto de 1932-33, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

(El Dr. Morero continúa en la página siguiente)

## EL DESFALCO...

(Viene de la página PRIMERA)

Se refieren en esta columna los datos de los ingresos y egresos de la hacienda pública de 1931-32, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

de la ley de la Comisión Organizadora, y la reforma presentada por el Lic. Morero.

Para facilitar el estudio de esta ley, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## HACIENDA Y...

(Viene de la PRIMERA página)

Lo que si parece extraño, es que la ley que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## LA OPCION...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de la opción, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## PERSPECTIVA...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de la perspectiva, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## ONCE AGEN...

(Viene de la página PRIMERA)

El problema de once agencias, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## PROLONGA...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de prolongación, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## INICIA CON UN...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de iniciar con un..., que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## LOS MUNICIPE...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de los municipios, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

# Cristobal Colon, Genovés

Genova publica una obra monumental con 450 documentos en fascículos

Para terminar de una vez para siempre con el problema de los documentos que se encuentran en los archivos de Cristobal Colon y Genovés, el Sr. Senador Broccardi, por medio de la ley que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## VARIOS BAN...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de varios bancos, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## EL PROBLEMA...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema del problema, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

## VASTO PLAN...

(Viene de la PRIMERA página)

El problema de un vasto plan, que se discute en el momento de esta ley, que se eleva a 2,664,500 colones, es un aumento de 1,000,000 colones sobre el presupuesto de 1931-32.

# CON MOTIVO DE LAS LEYES PROTECCIONISTAS, REQUIERE MAYOR ATENCION EL LABORATORIO QUIMICO, DICE EL SR. DE SALUBRIDAD

El Sr. Secretario de Salubridad, Dr. Nájera, requiere mayor atención el laboratorio químico, dice el Sr. de Salubridad

El Sr. Secretario de Salubridad, Dr. Nájera, requiere mayor atención el laboratorio químico, dice el Sr. de Salubridad. El Sr. Secretario de Salubridad, Dr. Nájera, requiere mayor atención el laboratorio químico, dice el Sr. de Salubridad.

## DE SAN VICENTE DE MORAVIA

Desgracia en San Vicente de Moravia. El sábado pasado como a las doce del día ocurrió en Ipi de San Vicente de Moravia, un caso bastante doloroso y el cual ha venido a cubrir de luto a un humilde hogar.

## PASTILLAS "ASPAIME"

Pastillas "Aspaimé" infalibles contra la tos. Cajas de 50 pastillas \$ 1.50. De venta en las principales farmacias. Agente General: José Carreras.

## Dr. M. VALENZUELA

DENTISTA AMERICANO. DENTADURAS COMPLETAS SIN PALADAR. (La innovación más práctica en la profesión dental). 14 años de práctica en Estados Unidos, México, Río de Janeiro, Buenos Aires. 125 varas Norte del Carmen. TELEFONO 2650.



# PARA DESAYUNAR APRISA

Cuando nos levantamos tarde y el deber nos llama urgentemente, nada sabe mejor ni se digiere tan fácilmente como un tazón de Kellogg's Corn Flakes.

¡Y lo pronto que se prepara! No hay que cocerlo; del paquete al tazón, añadiendo crema o leche fría, y azúcar si lo exige el paladar. Kellogg's Corn Flakes es tan perfectamente crespito y sabroso que... se consume en todo el mundo más que ningún otro.

Ideal para almuerzos rápidos y cenas de última hora. Con fruta fresca o en conserva, además de crema o leche fría, es aún más exquisito.

No deje de tener un paquete verde y rojo siempre a mano. Siempre fresco, como salido del horno, en su bolsito interior CERA CERRADA. De venta en todas las tiendas de comestibles.



**Kellogg's**  
CORN FLAKES

JOHN H. KELLOGG & CO. INC.  
Agente: K. San José, Costa Rica

Año	Valor novillo	Valor carne	No. ca. novillo	No. ca. carne
1921	\$33.50	22.00	183	183
1922	35.00	23.50	183	183
1923	36.50	25.00	183	183
1924	38.00	26.50	183	183
1925	39.50	28.00	183	183
1926	41.00	29.50	183	183
1927	42.50	31.00	183	183
1928	44.00	32.50	183	183
1929	45.50	34.00	183	183
1930	47.00	35.50	183	183
1931	48.50	37.00	183	183

El cálculo más simple sería que si un novillo que produce 400 libras de carne aumentara en precio \$20.00, la libra de carne debe aumentarse en \$0.05 (cinco céntimos) por libra. Pero por la misma ley se contempla un aumento para el destazador, por lo que se mejorará el precio del sebo y el del cuero, aumento que es más o menos de diez colones, resulta el aumento por libra no sería sino de dos céntimos y medio por libra. Pero según los datos que tenemos en la vida de la relación que ha existido durante los últimos diez años, entre el precio del novillo y el de la carne, ese aumento resulta sobradamente. Véase el siguiente cuadro:

Por los datos que se el autor del cuadro se desprende que del año 1921 al 22, hubo un aumento de \$1.50 (un dólar y medio) en el precio de la carne, y el precio de la misma carne aumentó en \$0.05 (cinco céntimos) por libra. De 1923 a 1929 el precio de la carne se mantuvo a razón de \$0.05 por libra y la fluctuación del precio de la carne fueron hasta \$0.05 (cinco céntimos) por libra. Pero como el precio de la carne fue de \$3.35 y el precio de la carne fue de \$3.35 y el precio de la carne fue de \$3.35.

Expreso de Brooklyn

ADAMS CIGARETTES

CHARLES ADAMS CIGARETTE CO.

PASTILLAS "ASPAIME" Infalibles contra la TOS. Cajas de 50 pastillas \$ 1.50. De venta en las principales farmacias. Agente General: José Carreras.